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Olivares entrega 
segundo informe 
de gobierno de 
Julio Menchaca 
 
● El documento contiene 
un resumen de los trabajos 
realizados durante los 
últimos 12 meses 
 
● Destacó la inversión 
millonaria en programas 
sociales, seguridad e 
infraestructura 

● “Se reconocen los desafíos 
para los siguientes años”, 
expresó el secretario de 
Gobierno 

SOCORRO ÁVILA  /  P3

EU no tiene 
autoridad para 
criticar reforma
judicial: Ebrard
y De la Fuente 
 
●  Los futuros secretarios 
dieron respuesta a una editorial 
de The Washington Post 
 
● El diario estadounidense 
afirma que esa reforma 
“amenaza la democracia 
mexicana” 

● México seguirá abierto al 
diálogo y al intercambio de 
ideas, afirmaron
 
REDACCIÓN  /  P2

Llega nueva
generación 
de alcaldes

Jorge Reyes destinará 50 mdp para las vialidades de Pachuca

 ● La capital estará 
libre de maltrato 
animal, promete 
Reyes Hernández 

●  Medécigo se 
comprometió a 
hacer cumplir la 
Constitución 

● Lorena García es 
la primera mujer 
en gobernar 
Tulancingo
 

 ● Gretchen afirmó 
que impulsará el 
segundo piso de la 
transformación
 MARTHA DE LA ROSA / NATHALI GONZÁLEZ /ALEXANDER MENDOZA  /  P5-7

La victoria contundente que obtuvo el morenista Jorge Reyes no es coincidencia. Detrás 
está el descontento de los capitalinos que han visto cómo se ha deteriorado la ciudad en 
los últimos años. No sólo las calles se encuentran en abandono, también servicios básicos 
como la recolección de basura y el suministro de agua potable”. JORGE A. ROMERO /  P8

s Foto Benjamín H.V.

De Interés          
    General

s Jorge Alberto Reyes Hernández destacó que después de años de malos gobiernos llega la Cuarta Transformación, gracias al voto ciudadano.  
Foto Benjamín H.V.



ADELA GARMEZ 

Mientras la reforma al Poder Judi-
cial de la Federación (PJF) no sea 
aprobada por ambas cámaras del 
Congreso de la Unión y no llegue a 
Hidalgo, en el Tribunal Superior de 
Justicia estatal seguirán trabajando 
en lo que les compete de manera lo-
cal, pues hasta el momento son solo 
especulaciones lo que se conoce de 
la iniciativa.

Así lo expresó la magistrada pre-
sidenta del TSJEH, Rebeca Aladro 
Echeverría, quien refirió que “noso-
tros estaremos atentos a lo que se 
vaya a generar (respecto a la refor-
ma). En este momento, lo que noso-
tros estamos realizando es preparar 
el informe de actividades y estare-
mos atentos en el momento en que 
podamos nosotros ser llamados, ya 
veremos y analizaremos cómo viene 
esa reforma hacia los estados”.

En ese sentido, aclaró que su 
prioridad por el momento es pre-
parar su informe de actividades e 
implementar el Código Nacional 
de Procedimientos Civiles y Fami-
liares, pues, insistió, todavía hay 
incertidumbre en cómo quedará 
la reforma.

“Nosotros en este momento 
estamos impartiendo la justicia 
como lo hemos venido haciendo. 
No hay una certeza de cómo van a 
venir muchos puntos que todavía 
no han sido discutidos de manera 
particular y hacer algunas supo-
siciones creo que no nos lleva a 
nada”, precisó.

Ante la insistencia de medios por 
conocer su postura sobre lo que está 
ocurriendo con el PJF y que podría 
replicarse en el estado, Aladro Eche-
verría puntualizó que esperarán los 
tiempos para conocer de fondo la re-
forma que, entre otras cuestiones, 
propone la elección de jueces, ma-

gistrados y ministros a través de voto 
popular, con promedio mínimo de 8 
en licenciatura en Derecho y cartas 
de recomendación.

No obstante, confió en que el tra-
bajo coordinado entre los tres pode-
res en la entidad seguirá su curso de 
manera cordial, por lo que auguró 
que la independencia se dará en las 
acciones hacia el estado.

“Nosotros seguimos avanzado 
en algunos lugares en donde, con 
los recursos que tenemos y bajo las 
circunstancias que tenemos, dimos 
algunos espacios para que se pue-
dan llevar precisamente los juicios 
orales, entonces, pues eso es lo que 
nos ocupa hoy en día”.

ADELA GARMEZ

El secretario de Seguridad Pública de 
Hidalgo (SSPH), Salvador Cruz Neri, 
informó que fueron iniciadas, ante 
la Procuraduría General de Justicia 
del Estado (PGJEH), algunas carpe-
tas de investigación por la probable 
sustracción de un arma de fuego sin 
autorización de la dependencia.

Sin brindar mayores detalles del 
caso, dijo que también se hizo del 
conocimiento a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena), pues es 
la instancia que regula las licencias 
para el uso de armamento.

“Está en investigación la pérdida 

de armamento, estamos viendo qué 
pasó, si existe o no armamento des-
aparecido”. Explicó que la transición 
del personal que estaba a cargo del 
armamento está en revisión, pues 
cuando existe alguna pérdida o ex-
travío se da aviso a la autoridad co-
rrespondiente, por lo que el caso está 
en proceso de investigación.

Aseguró que, si se detecta la falta 
de más armamento, se iniciarán más 
denuncias, por lo que actualmente se 
revisa en los municipios el cotejo de 
armamento que se tiene, así como 
tener la posibilidad de encontrar el 
arma faltante en otro municipio.

En julio pasado, un medio local 
informó que habían desaparecido 

al menos tres armas de fuego del 
interior del área de armamento de 
la policía estatal, lo que derivó en 
el despido del encargado de dicho 
departamento y otros uniformados 
encargados del resguardo.

Secretarios certificados

En otro tema, Cruz Neri informó que 
los uniformados de la Policía Estatal 
tomaron un diplomado de altos man-
dos para determinar quiénes podrían 
ser los mejores perfiles para propo-
nerlos como secretarios de seguridad 
en los municipios.

Precisó que algunos aceptaron las 
propuestas de los elementos debida-

mente certificados y acreditados con 
los exámenes de control y confianza, 
que cumplieron con el perfil para es-
tar al frente de los ayuntamientos.

Si bien, explicó, se hizo la invita-
ción a los 84 municipios, solo 70 
aceptaron el mando coordinado, 
entre los que destaca Atotonilco de 
Tula, quien en la pasada administra-
ción no estaba sumado y en donde 
se registraron muchos problemas 
con la seguridad, “porque no se 
coordinaba la Policía Municipal con 
la estatal; era un tema que se tenía 
que trabajar y hoy en día acepta el 
mando coordinado y anoche (miér-
coles) se nombró al nuevo coordina-
dor de Seguridad Pública”.
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Reforma judicial se atenderá 
‘hasta que llegue a Hidalgo’

De Interés          
    General

Investigan desaparición de arma en la SSPH; sigue la búsqueda 

El Tribunal Superior de Justicia estatal continuará con el trabajo 
local, aseguró la magistrada presidenta

POR EL MOMENTO SON SOLO ESPECULACIONES: ALADRO

s Rebeca Aladro Echeverría 
aclaró que su prioridad, por 
el momento, es preparar el 
informe de actividades. 
Foto Benjamín H.V.

EU no tiene  
autoridad para  
criticar reforma 
judicial: Ebrard 
y De la Fuente

REDACCIÓN

En una carta difundida ayer jueves, 
el futuro secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, y el de Relaciones 
Exteriores, Juan Ramón de la Fuen-
te, dieron respuesta a una editorial del 
diario estadunidense The Washington 
Post, publicada el pasado 26 de agos-
to, en la que afirma que la iniciativa de 
reforma al Poder Judicial “amenaza la 
democracia mexicana”.

Los próximos funcionarios en el 
gobierno de Claudia Sheinbaum se-
ñalaron que Estados Unidos no tiene 
autoridad para criticar la reforma 
judicial propuesta por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador.

Destacaron que México atraviesa 
por un proceso interno para abordar 
“una reforma muy necesaria” de su 
sistema de justicia para fortalecer y 
reforzar su transparencia y eficiencia.

Al destacar los valores que com-
parten Estados Unidos y México, 
indicaron que tanto el embajador 
Ken Salazar como ese diario estadou-
nidense han criticado la reforma, al 
argumentar que la elección directa 
en el Poder Judicial es una amenaza 
a la democracia mexicana. “Esto es a 
la vez preocupante y desconcertante”, 
señalaron.

Apuntaron que en Estados Unidos 
muchos estados eligen a los miembros 
del Poder Judicial. Los estadouniden-
ses, dijeron, parecen considerar que 
esta práctica es confiable y México 
nunca ha insinuado que la democra-
cia estadounidense esté en peligro 
por ello.

Agregaron que nuestro país segui-
rá abierto a cualquier diálogo y a cual-
quier intercambio de ideas que esté 
en línea de los valores democráticos, 
“siempre y cuando esas conversacio-
nes se basen en el profundo respeto 
que México y Estados Unidos tienen 
entre sí y por su soberanía”.

“Somos vecinos, somos amigos y 
somos socios en el crecimiento, en la 
construcción de la prosperidad para 
nuestro futuro común”.

De Interés          
    General



SOCORRO ÁVILA 

Durante el primer periodo ordina-
rio de sesiones del primer ejercicio 
constitucional de la LXVI Legislatu-
ra, el secretario de Gobierno, Gui-
llermo Olivares Reyna, realizó la 
entrega oficial del segundo informe 
de actividades del gobernador, Julio 
Menchaca Salazar, al Congreso del 
Estado.

Refirió que esta segunda entrega 
contiene un resumen de los traba-
jos realizados durante los últimos 
12 meses de esta administración, en 
donde destacó la inversión realizada 
en programas sociales, seguridad e 
infraestructura.

“Se mantiene el compromiso 
de materializar los resultados tan-
gibles”, comentó en su mensaje, 
y recalcó la inversión por 5 mil 
417 millones de pesos en obras de 
infraestructura social en todo el 
estado, así como 3 mil millones de 

pesos distribuidos en 80 diferentes 
programas sociales.

Se realizaron 38 ferias de servi-
cios en los municipios, recorriendo 
un total de 5 mil 270 kilómetros, en 
donde se han ofrecido consultas de 
medicina general, orientación de 
trámites, asesoría gratuita, entre 
otros servicios.

De igual forma, recordó que el 
mandatario presentó la iniciativa 
para reducir el número de integran-
tes del Instituto de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública del 
Estado (ITAIH), en busca de reducir 
el gasto público para hacer eficientes 
los recursos. 

En materia económica se han 
comprometido 84 mil millones de 
pesos de inversión privada para 
generar más de 12 mil empleos 
y se entregaron más de 6 mil be-
cas a estudiantes de educación 
básica. 

En materia de seguridad pública, 
Guillermo Olivares mencionó que el 

Sistema Nacional de Seguridad Pú-
blica reportó una reducción del 60 
por ciento en robo a transportistas, 
el 100 por ciento en robo de autos 
y un 50 por ciento en los delitos de 
feminicidio.

“Se reconocen los desafíos para 
los siguientes años, que se supera-
rán con iniciativas y acciones para 
beneficio de los hidalguenses”, ex-
presó ante los legisladores, a quie-
nes pidió trabajar coordinadamen-
te, “habremos de continuar con el 
trato amable y colaborativo […] En 
la transformación cabemos todas 
y todos”, finalizó.

Por su parte, el presidente de la 
Junta de Gobierno, Andrés Veláz-

quez Vázquez, reiteró el compromi-
so de trabajar de manera conjunta 
con el Gobierno estatal y exhortó a 
trabajar de manera colaborativa y 
respetuosa. 

“Creemos en la división de po-
deres y el respeto entre ellos, pero 
estamos convencidos de que debe 
existir una relación respetuosa, cor-
dial, amable y colaborativa”.

3LA JORNADA HIDALGO
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s El secretario de Gobierno, Guillermo Olivares, entregó al Congreso del 
Estado el segundo informe de Julio Menchaca. Foto Benjamín H.V.v

SE REFRENDA EL COMPROMISO DE TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA EN FAVOR DE LOS HIDALGUENSES

Destacan inversión en programas  
sociales y seguridad en informe
El documento contiene un resumen de los 
trabajos realizados durante los últimos 12 
meses de la administración estatal

Se invirtieron 
5 mil 417 millones 
de pesos en obras 
de infraestructura 
social
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CARLOS CAMACHO

AS VERSIONES RESPECTO de una 
eventual ruptura entre el dirigente del SN-
TE, el del Panal y el alcalde de Zempoala, 
se diluyeron ayer, o fueron muy bien disi-
muladas, por sus protagonistas, cuando se 
reunieron en la toma de protesta de Fran-

cisco Sinuhé Ramírez Oviedo como alcalde de Zempoa-
la, quien tuvo palabras de elogio y reconocimiento para 
sus “hermanos” de lucha, Sergio Hernández Hernández 
y Said Vargas Sáenz.

SI POR LA mañana, en el arranque del primer periodo 
de sesiones de la LXVI legislatura local, Said Vargas y 
Sergio Hernández estuvieron en asientos separados y a 
distancia, por la tarde juntos convivieron con el presi-
dente Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, para dejar de 
lado las especulaciones sobre eventuales rupturas en 

esa triada.

VALE RECORDAR QUE Sinuhé, Sergio y Said han 
caminado juntos hace más de dos décadas desde di-
ferentes trincheras, pero siempre unidos por la lucha 
magisterial, de la que los tres han sido protagonistas co-
mo secretarios generales de la sección 15 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE).

EN EL SALÓN Victoria, sede oficial de la toma de pro-
testa del alcalde Francisco Sinuhé Ramírez, estuvieron 
los representantes nacional y local del SNTE, el dipu-
tado federal Manuel Espino, la diputada federal Mirna 
Rubio, los cuatro diputados locales del Partido Nueva 
Alianza Hidalgo (Panalh), los expresidentes municipa-
les y una nutrida concurrencia.

SINUHÉ RAMÍREZ AGRADECIÓ primero a “mi 
hermano” Sergio Hernández, con quien ha compartido 
20 años de lucha por diversos ideales; cuando se refirió 

a su otro “hermano”, Said Vargas Sáenz, agradeció el 
apoyo que ha recibido del magisterio hidalguense y 
que por sus compañeros “el magisterio tiene hoy a un 
alcalde en Zempoala”.

MUCHO SE HA rumorado respecto de eventuales 
diferendos entre los tres dirigentes, cuyos nombres 
comienzan con la letra S, de ahí que denominen la tri-
logía de las “Eses”.

EN PLÁTICAS POR separado, los tres protagonistas 
han negado disputas internas y afirman estar más 
unidos que nunca y caminan en una misma estrategia 
que permita fortalecer a sus representados, tanto en 
el magisterio hidalguense como en el partido político 
(panal) y ahora en el ayuntamiento de Zempoala.

AYER, O DISIMULARON bien o de plano las especu-
laciones respecto de ruptoras internas sólo son rumo-
res. Ya iremos viendo.

BALCÓN POLÍTICO
No hay ruptura 

Regino Rodríguez encabezará 
Concejo Interino de Cuautepec 

LA DESTRUCCIÓN DE PAQUETES ELECTORALES PROVOCÓ LA ANULACIÓN

SOCORRO ÁVILA 

Durante los últimos minutos de 
la LXV Legislatura del Congreso 
del Estado, se designó en sesión 
extraordinaria a Regino Rodrí-
guez Luqueño como presidente 
del Concejo Municipal Interino de 
Cuautepec de Hinojosa, ante la falta 
absoluta del ayuntamiento.

Esto ocurre luego de que el Tribu-
nal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF), en su última 

instancia, ratificara la nulidad de las 
votaciones por los hechos de violen-
cia acontecidos el pasado 2 de junio 
en la demarcación y la destrucción 
de casi el 50 por ciento de los pa-
quetes electorales.

Tomando en cuenta que el mu-
nicipio cuenta con 60 mil 421 ha-
bitantes, se designó a siete ciuda-
danos originarios de esta demarca-
ción para suplir en las funciones del 
ayuntamiento, tal como lo establece 
la Ley Orgánica Municipal para el 
Estado.

En este sentido, se aprobó por 
mayoría de votos el nombramien-
to de Regino Rodríguez Luqueño 
como presidente, mientras que 
María Guadalupe Loredo González 
asumirá las funciones de síndica.

En tanto que en las vocalías y que 
asumirán las funciones de regido-
res se tomó protesta a Fernando 
González Alcibar, Elizabeth Ro-
dríguez Ríos, Jorge Armando Mal-
donado Chávez, Lucielin Reyes 
Arenal y a Juan Luis Hernández 
Cázares.

Estos siete ciudadanos asu-
mirán todas las funciones admi-
nistrativas y políticas y tomarán 
posesión de sus encargos hasta 
que se den los resultados de las 
elecciones y se tome protesta a la 
planilla ganadora.

Se designó a siete ciudadanos originarios 
de este municipio para asumir todas 
las tareas del ayuntamiento

SOCORRO ÁVILA 

El Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) comenzará con 
los preparativos para organizar el 
proceso de elección extraordinaria 
en el municipio de Cuautepec de 
Hinojosa, tras confirmarse la nu-
lidad de la elección del pasado 2 de 
junio, para lo cual no se solicitarán 
recursos económicos extraordina-
rios, informó la presidenta María 
Magdalena González Escalona.

Afirmó que con la reutilización 
de material electoral y la disponibi-
lidad del recuso con el que cuenta 
de las pasadas elecciones, estarían 
en posibilidad de cumplir con la or-
ganización de este proceso.

“Hemos realizado una admi-
nistración eficiente del proceso 
ordinario, tenemos disponibili-
dad de recurso, no estaríamos 
pidiendo una ampliación para el 
extraordinario”, afirmó la conse-
jera presidenta.

De acuerdo con lo mandatado 
por el Congreso del Estado, el 
IEEH contará con un plazo de 
hasta 90 días para organizar 
los comicios, de manera que en 
las próximas semanas deberá 
quedar integrado el calendario 

electoral donde se contemplen las 
diferentes etapas, como la convo-
catoria, registro de candidaturas, 
hasta las votaciones, pero con una 
reducción en los plazos.

González Escalona reconoció que 
aún no estiman el costo que ten-
drán, no obstante, reiteró que no 
solicitarán recurso extraordinario 
al Gobierno estatal, pues tienen 
disponibilidad económica para 
solventar las actividades y pueden 
hacer uso del material utilizado en 
las del 2 de junio. 

“El costo podría reducirse, por-
que, de acuerdo con el reglamento 
de elecciones, se tiene la obligación 
de recuperar material electoral […] 
las boletas solo se imprimen para 
un municipio”.

Asimismo, refirió que realizarán 
el convenio de colaboración con el 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
para realizar el proceso en conjunto 
con las actividades que a cada uno 
correspondan.

Finalmente, adelantó que trabaja-
rán en las mesas de seguridad con las 
dependencias estatales para garanti-
zar el desarrollo de los comicios y la 
seguridad de las personas que inte-
grarán las mesas directivas de casilla, 
para evitar que se repitan los actos de 
violencia en este municipio.

IEEH no pedirá más recursos 
para elección extraordinaria

s El IEEH contará con un plazo de hasta 90 días para organizar 
los comicios en Cuautepec. Foto Benjamín H.V.

s Los ciudadanos que ahora integran el Concejo Municipal Interino asumirán todas las funciones 
administrativas y políticas. Foto Especial
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Destinará Jorge Reyes 50 mdp 
para las vialidades de Pachuca

EL MUNICIPIO ESTARÁ LIBRE DE MALTRATO ANIMAL, PROMETE

MARTHA DE LA ROSA

Jorge Alberto Reyes Hernández 
rindió protesta como presidente 
municipal de la capital hidalguense 
a un costado del emblemático Reloj 
Monumental.

Con la presencia de funcionarios de 
los tres poderes del Estado, así como 
público en general, se hizo oficial en un 
acto protocolario después de las 18:40 
horas del 5 de septiembre.

Fue el titular de la Secretaría de Go-
bierno de Hidalgo, Guillermo Olivares 
Reyna, el encargado de tomar protesta 
del nuevo alcalde morenista.

En su discurso, Reyes Hernández 
anunció que destinarán más de 50 mi-
llones de pesos para el rescate de ave-
nidas, colonias y calles, pues Pachuca 
se encuentra entre las cuatro ciudades 
más afectadas en esa materia.

Agradeció a quienes le han acompa-
ñado en todo este trayecto, empezando 
como una administración diferente, 
“de gente trabajadora y responsable”.

Indicó que se trataba un día histórico 
para Pachuca, pues después de años de 
malos gobiernos llega la Cuarta Trans-
formación gracias al voto ciudadano.

Comentó que se implementará la 
rehabilitación de espacios públicos, a 
través de un programa y aseveró que 
limpiarán y restaurarán todos los mer-
cados, iniciando con los que se ubican 
en el primer cuadro de la capital, que 
son Benito Juárez, Guzmán Mayer, 
Barreteros y Primero de Mayo.

Explicó que se trata de saber hacer 
las cosas y que Pachuca no solo es la ca-
pital del estado, sino el eje de la trans-
formación en Hidalgo.

“Nuestra visión es que Pachuca se 
convierta en un ejemplo nacional”, ex-
puso, al trabajar de la mano de las y los 

empresarios, así como con transpa-
rencia y eficacia.

También mencionó que van a em-
pezar “limpiando la casa”, acabando 
con la corrupción, para obras y que 
beneficien a todos.

Detalló que su gobierno se eje-
cutará en 14 ejes, que incluyen el 
desarrollo económico inclusivo, con 
innovación. Así como el desarrollo so-
cial con igualdad de género y mismas 
oportunidades para personas con dis-
capacidad, llevando la cultura a todos 
los rincones de Pachuca, buscando la 
justicia social.

La presente administración hará 
las gestiones necesarias ante la Fede-
ración y gobierno estatal para lograr 
tener el agua suficiente en todas las 
colonias.

Prometió que Pachuca será una 
capital de “huellitas”, lo que significa 
que estará libre del maltrato animal.

En sesión solemne con carácter 
pública se dio la votación para la ins-
talación del ayuntamiento capitalino 
del periodo 2024-2025.

Se tomó el pase de lista de las y los 
nuevos regidores que conforman 
este cabildo, estando presentes 21 
integrantes.

El nuevo alcalde informó que implementará 
la rehabilitación de los espacios públicos

 Jorge Alberto Reyes 
Hernández destacó que después 
de años de malos gobiernos 
llega la Cuarta Transformación, 
gracias al voto ciudadano. 
 Foto Benjamín H.V.

Asume Eduardo Medécigo Rubio 

alcaldía de Mineral de la Reforma

MARTHA DE LA ROSA

“Es un honor estar con Lalo hoy” 
fue la porra con la que recibieron a 
Eduardo Medécigo Rubio en la toma 
de protesta como presidente munici-
pal de Mineral de la Reforma.

Cientos de ciudadanos se dieron 
cita en sesión solemne de la plaza 
pública mineral reformense, donde 
la representación del gobernador, 
Julio Menchaca Salazar, estuvo a 
cargo del secretario de Gobierno, 
Guillermo Olivares Reyna.

En su mensaje, el nuevo alcalde se 
comprometió a cumplir y hacer cum-
plir la Constitución, como parte de 
sus funciones al frente del municipio.

Posteriormente, Medécigo Ru-
bio tomó protesta a las y los nuevos 
regidores, quedando instalado legí-
timamente el ayuntamiento para el 
periodo del 2024-2027.

Poco después de las 17:00 horas 
dio inicio el acto protocolario al 
que asistieron diputados locales, 
encabezando Andrés Velázquez 

Vázquez, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso del Hidal-
go; legisladores federales y funcio-
narios del Gobierno estatal, como 
el titular de la Oficialía Mayor, Ed-
gar Orlando Ángeles Pérez; Juan 
Carlos Chávez, de la Comisión Es-
tatal del Agua (CEA), entre otros.

Previamente, se hizo el pase de 
lista de las y los integrantes del 
Cabildo, entre gritos, algunos de 
rechazo y otros de algarabía.

s Guillermo Olivares Reyna tomó protesta a Eduardo Medécigo Rubio 
como presidente municipal de Mineral de la Reforma. Foto Especial

El nuevo 
presidente 
municipal juró 
cumplir y hacer 
cumplir la 
Constitución
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NOSOTROS PONEMOS EL TARGET, 
TÚ PONES LA MARCA

DEJA QUE TU MARCA VIVA
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Es Lorena García la primera
mujer alcaldesa en Tulancingo

PROMETIÓ NO DEFRAUDAR Y TRANSFORMAR AL MUNICIPIO

NATHALI GONZÁLEZ

Lorena García Cázares rindió pro-
testa como presidenta municipal 
de Tulancingo. De esta manera, la 
morenista se convierte en la prime-
ra mujer en gobernar este munici-
pio, el tercero con mayor población 
en Hidalgo.

Al acto solemne, que se realizó 
en la explanada de la presidencia 
municipal, acudió el secretario de 
Desarrollo Económico de Hidalgo, 

Carlos Henkel Escorza, en repre-
sentación del gobernador, Julio 
Menchaca Salazar.

En su mensaje, la nueva alcal-
desa de Tulancingo aseguró que 
va a construir una administra-
ción que trabaje de la mano con 
el mandatario estatal la promesa 
de no defraudar y transformar 
Tulancingo.

“Tulancingo está llamado a ser 
una tierra de prosperidad, un lu-
gar donde el turismo, las inver-
siones se fortalezcan, generando 

empleos dignos y oportunidades 
para nuestros jóvenes, nuestras 
familias y nuestras comunidades.

“Sabemos que tenemos un 
gran patrimonio cultural e his-
tórico, un lugar que debemos 
preservar y proyectar; nuestro 
compromiso será impulsar el 
turismo de manera innovadora 
y sostenible, posicionando el mu-
nicipio de Tulancingo como un 
destino atractivo”, aseguró.

De igual manera destacó que 
impulsará la gastronomía y el 
deporte.

Se une al mando coordinado

Tulancingo se unió al mando coor-
dinado, así lo dio a conocer Lore-
na García, luego de rendir protes-
ta como presidenta municipal.

Informó que Omar Zedillo Zá-
rate asumirá la titularidad de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
municipal; el único de los altos 
puestos del gabinete que no se 
había dado a conocer previo a la 
toma de protesta del jueves.

Sobre las problemáticas en las 
que recibe el municipio, García 
Cázares dijo que “de aquí para 
adelante, hay que construir, hay 
que ser productivos”. 

La morenista aseguró que construirá 
una administración que trabaje de la 
mano con el gobernador

 La nueva alcaldesa se 
comprometió a preservar el 
patrimonio cultural e histórico de 
la región. Foto Especial

Impulsará Gretchen Atilano 
segundo piso de la transformación

ALEXANDER MENDOZA

Gretchen Alyne Atilano Moreno 
rindió protesta como nueva alcal-
desa de Tizayuca, con la encomien-
da de impulsar el segundo piso de 
la transformación en el municipio y 
luchar para garantizar el bienestar 
de los ciudadanos.

Ante la presencia de más de mil 
asistentes, en las instalaciones de 
la Nueva Ciudad Administrativa, 
Gretchen Atilano hizo el compro-
miso de salvaguardar la integri-
dad de los habitantes e impulsar 
la continuidad del desarrollo de 
Tizayuca, basado en cuatro ejes: 
Bienestar social; Servicios públi-
cos de calidad; Consolidación de la 
paz, y Gobierno cercano, moderno 
e incluyente.

“Hoy es un día histórico para 
nuestro municipio y para los que 
formamos parte de él; es un día de 
esperanza, compromiso y unidad. 
También es un día en el que rea-
firmo mi responsabilidad como su 
alcaldesa, con el claro objetivo de 
servir a cada uno de ustedes y a 
sus familias, al frente de nuestra 
administración municipal. Hoy no 
solo es mi toma de protesta, si no el 
inicio de una nueva etapa, con el se-
gundo piso de la Cuarta Transfor-
mación, una etapa de crecimiento 
y de justicia social”, señaló durante 
su discurso.

“Es un honor para mí estar aquí 
frente a todas y todos ustedes en 
esta ceremonia tan significativa, 
por lo que hoy tomo el compro-
miso solemne de trabajar incan-

sablemente, con todo el corazón 
y dedicación para cada uno de los 
habitantes de este municipio que 
me vio nacer, crecer y que ahora 
me otorga su confianza”.

De igual forma, destacó el traba-
jo “incansable” de su antecesora 
Susana Ángeles, a quien reconoció 
su labor al convertirse en la prime-
ra mujer presidenta en la historia 
de Tizayuca y desterrar los privi-
legios y corrupción de adminis-
traciones pasadas, colocando las 
bases de un gobierno con visión, 
vanguardista y con finanzas sanas 
y estables.

Detalló que la administración 
que encabezará tendrá como pro-
pósito impulsar magnos proyectos, 
como el Nuevo Hospital Regional 
Metropolitano de Tizayuca; el 
Centro Gerontológico para Adul-
tos Mayores; la consolidación 
de una nueva planta para usos 
residuales; la garantía del mejo-
ramiento de la infraestructura 
hídrica y el mejoramiento de los 
servicios públicos como bacheo e 
iluminación, que contribuyan al 
bienestar general de barrios, frac-
cionamientos y colonias.

En el tema de seguridad, Gret-
chen Atilano aseguró que habrá 
la mejoría de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC), a 
través de la adquisición de equi-
pamiento y uniformes para los 
elementos policiales, además de 
implementar mayores cámaras 
de videovigilancia y alta tecnolo-
gía para el Centro de Control y 
Comando (C2), perteneciente a 
la corporación municipal.



SOCORRO ÁVILA 

El diputado local y presidente de 
la Junta de Gobierno del Congreso 
del Estado, Andrés Velázquez Váz-
quez, adelantó que comenzarán 
los trabajos para calendarizar las 
comparecencias de las y los titu-
lares de las diferentes secretarías 

del Gobierno estatal.
Esto como parte de la glosa del 

segundo informe de actividades 
del gobernador Julio Menchaca 
Salazar, en donde cada secreta-
rio debe informar las actividades 
realizadas en el último año en su 
dependencia.

“En los próximos meses como 
legisladores nos avocaremos a la 

tarea de estudiar el informe […] 
convocaremos a los titulares de 
las dependencias para que parti-
cipen”, refirió en su discurso du-
rante la entrega del informe por 
parte del secretario de Gobierno, 
Guillermo Olivares Reyna.

Al respecto, informó a los medios 
de comunicación que ya cuentan 
con una propuesta de formato pa-
ra llevar a cabo este ejercicio; sin 
embargo, debe ser avalado por el 
resto de las fracciones partidistas.

Además, definirán el orden de 
participación, la mecánica, entre 
otros factores, “para que sea una 
comparecencia formal y seria, pa-
ra escuchar a las diferentes fuer-
zas políticas”, comentó.

Aunque tampoco se ha acorda-
do un tiempo o número de partici-
paciones de legisladores que serán 
permitidas, Velázquez Vázquez 
dijo que el objetivo es generar un 
formato flexible donde se permita 
el diálogo entre diputados y fun-
cionarios para abordar diferentes 
temas

“Vamos a preguntar varias cosas 
que tienen que ver con el desarro-
llo de Hidalgo […] no queremos 
ser una diputación complaciente”, 
afirmó.
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Nueva 
administración, 

nuevos tiempos; no 
es mucho pedir 

mejores resultados.

Balcón político
Carlos Camacho 4

En el Congreso del Estado ya cuentan con 
una propuesta de formato para llevar a 
cabo el ejercicio, informó el presidente de 
la Junta de Gobierno

Preparan el calendario  
para comparecencias

EL OBJETIVO ES PERMITIR EL DIÁLOGO: ANDRÉS VELÁZQUEZ

s  El formato y mecánica deben ser 
avalados por todas las fracciones 
partidistas. Foto Benjamín H.V.

JORGE A. ROMERO

V
EAN USTEDES LAS calles, 
vean ustedes los servicios, 
juzguen ustedes”, fue lo que 
respondió Jorge Alberto 
Reyes Hernández cuando 

reporteros le preguntaron sobre el estado en 
que recibirá a la capital del estado. 

Y SÍ, NO hay más que salir a las calles para 
percibir que, después de la algarabía que dis-
tinguió a la ceremonia en que recibió formal-
mente el cargo de alcalde de Pachuca, la cues-
ta será larga, al menos lo que resta del año. 

LA PRIMERA PIEDRA en el camino será 
el presupuesto que tendrá para administrar 
la ciudad lo que resta del año. Según el al-
calde saliente, Sergio Baños, le dejará a su 
sucesor 300 millones de pesos que serán in-
suficientes, como ya declaró el propio Reyes 
en entrevista. 

“YO LES PUEDO asegurar que no es así, 
aunado a que, si esa fuera la cifra, debe ser-

vir para pagar aguinaldos, nómina, sindicato 
y el gasto corriente”. Dicho en otras palabras, 
al menos lo que resta del año, el nuevo gobier-
no carecerá de dinero para echar a andar las 
obras que los pachuqueños esperan con ansie-
dad, situación que el nuevo edil morenista de-
berá saber comunicar, para que la frustración 
de la ciudadanía no se le vuelva en su contra. 

LA VICTORIA CONTUNDENTE que obtuvo 
el morenista Jorge Reyes no es coincidencia. 
Detrás está el descontento de los capitalinos 
que han visto cómo se ha deteriorado la ciu-
dad en los últimos años. No sólo las calles se 
encuentran en abandono, también servicios 
básicos como la recolección de basura y el su-
ministro de agua potable. 

EL HABER SUPERADO dos a uno a Ben-
jamín Rico, su más cercano contrincante en 
la pasada elección municipal, fue una clara 
muestra de rechazo al expriista Sergio Baños, 
quien en campaña dijo que repararía e ilumi-
naría las calles, pero que en su gobierno hizo 
todo lo contrario. 

LA SITUACIÓN EN el vecino municipio de 

Mineral de la Reforma no es muy diferente. 
El morenista Eduardo Medécigo mandó a 
hacer un estudio de necesidades a la firma 
Blanco & Asociados, cuyos resultados serán 
la guía para priorizar sus primeras acciones 
de gobierno. 

EL ESTUDIO MUESTRA que lo que más 
desean los reformenses es seguridad, seguido 
de agua y recolección de basura. “Son los 
temas que deben abordarse de manera in-
mediata”, adelantó el nuevo alcalde, luego de 
presentar a su equipo de trabajo. 

PACHUCA Y MINERAL de la Reforma en-
frentan una situación compleja, debido a go-
biernos que se acostumbraron a guarecerse 
bajo el manto protector del ejecutivo estatal 
y que poco hicieron para salir adelante con 
sus propios recursos. 

LA EXPECTATIVA CIUDADANA es alta 
y los que llegan al poder deberán ser muy 
creativos para estar a la altura de lo que la 
gente espera durante los primeros meses de 
gobierno, hasta en tanto puedan diseñar su 
propio presupuesto.

EL FARO
Pachuca y Mineral iniciarán cuesta arriba


